

Dürr & Feil wird Teil der Builtech Gruppe

Mit der Übernahme durch die Berliner Builtech Gruppe gehört der traditionsreiche Heizungs-, Lüftungs- und Sanitärbetrieb zu einer starken Gruppe führender Handwerksunternehmen in der DACH-Region.

Ellwangen, Februar 2024 — Die Handwerksbranche in Deutschland befindet sich im Umbruch. Digitalisierung und Automatisierung, Fachkräftemangel und Klimaschutz: Die Herausforderungen sind groß. Um so wichtiger wird es für Betriebe, sich stärker zu vernetzen und Kompetenzen zu bündeln.

Diesen Weg geht nun auch die Dürr & Feil GmbH & Co. KG („Dürr & Feil“) mit Sitz in Ellwangen. Das traditionsreiche Unternehmen wurde im Dezember 2023 von der Builtech Holding GmbH aus Berlin übernommen. Die Gruppe gewinnt damit wichtige Kompetenzen in den Bereichen Heizung, Lüftung und Sanitär im süddeutschen Raum hinzu.



v.l.n.r.: Leif Kremer (Corporate M&A Manager, Maurice Frhr. von Dalwigk (CEO) (beide Builtech), Thomas Müller und Paul Ebert (beide Dürr & Feil) | © Builtech Holding GmbH | [Das Bild kann hier in hoher Auflösung heruntergeladen werden.](#)

Breites Spektrum in der Energie- und Gebäudetechnik

Dürr & Feil zählt seit langem zu den regionalen Marktführern für Planung, Installation und Wartung technisch anspruchsvoller Anlagen. Das Unternehmen bedient primär regionale Gewerbe- und Industriekunden im Osten Baden-Württembergs und Bayerns.

Der Betrieb wurde **2005 von Paul Ebert und Thomas Müller mit 16 Mitarbeitenden übernommen**. Beide bauten die regionale Marktführerschaft des Unternehmens sukzessive aus und erarbeiteten sich den Ruf als kompetenter und zuverlässiger

Partner. Anfang 2022 übergaben sie die Geschäftsführung an Christian Tagwerker und Emanuel Rassel, blieben jedoch Eigentümer.

Auch mit der jetzigen Übernahme durch die Builtech Gruppe bleibt Christian Tagwerker Geschäftsführer des Unternehmens. Er ist Installateur- und Heizungsbaumeister sowie Betriebswirt des Handwerks und mit kurzer Unterbrechung seit über zehn Jahren im Betrieb tätig. Emanuel Rassel wechselt auf eigenen Wunsch in die Projektleitung des Unternehmens.

„Mit Builtech haben wir einen kompetenten und finanzstarken Partner, um uns den Herausforderungen der nächsten Jahre zu stellen, Arbeitsplätze zu sichern und die Firma Dürr & Feil in eine weiter erfolgreiche Zukunft zu führen. Unsere Kunden und Auftraggeber können durch die gelungene Übergabe an Builtech weiter auf unsere Stärken zählen“, so Geschäftsführer Christian Tagwerker.

„Dürr & Feil wird dank dieser Partnerschaft weiterhin eine Erfolgsgeschichte bleiben und seine Identität behalten!“, ergänzt der ehemalige Gesellschafter Paul Ebert.

Tradition bewahren – Zukunft sichern

Builtech ist eine dynamisch wachsende Gruppe von derzeit **29 führenden Handwerksunternehmen und mehr als 1.550 Mitarbeitenden** im deutschsprachigen Raum (DACH). Als integrierter 360°-Anbieter im Bereich der Technischen Gebäudeausrüstung (TGA) gestaltet Builtech die Gebäudewende maßgeblich mit. Die Gruppe bündelt regionale Marktführer unter ihrem Dach und ermöglicht so **Synergieeffekte und Know-How-Transfer in erheblichem Umfang**. Builtech sorgt für eine geeignete Nachfolge, sichert so die Zukunft und Weiterentwicklung der Unternehmen vor Ort und bewahrt ihren individuellen Charakter.

Übergeordnetes Ziel der Builtech Gruppe ist es, die Branche nachhaltig zu stärken und zukunftssicher zu gestalten. Dazu wird der Einsatz innovativer Technologien und die Integration moderner Prozesse vorangetrieben. Gleichzeitig legt die Gruppe den Fokus auf das Bewahren der traditionellen Werte des Handwerks und eines familiären Arbeitsumfeldes für ihre Mitarbeiter.

„Mit Dürr & Feil gelingt es der Builtech Gruppe umfassende Expertise im Objekt- und Anlagenbau dazuzugewinnen und unsere Marktposition in Baden-Württemberg weiter zu stärken“, so Maurice Frhr. von Dalwigk, Vorsitzender der Geschäftsführung bei Builtech. *„Wir sind stolz, ein so starkes Unternehmen nun in der Gruppe willkommen heißen zu können.“*

Neben Dürr & Feil gehören in dieser Region die Hertner GmbH (Heilbronn), die Volkert GSR GmbH (Heilbronn), die Floßmann & Grünbeck GmbH (Nürnberg) sowie die Sanitär Union GmbH (Nürnberg & Langenzenn) zur Unternehmensgruppe.

Über Dürr & Feil GmbH & Co. KG

Die Dürr & Feil GmbH & Co. KG mit Sitz in Ellwangen (Jagst) ist kompetenter Ansprechpartner für Fragen rund um die Gebäude- und Energietechnik und entwickeln individuelle und zukunftsweisende Konzepte. Mit

den drei Geschäftsbereichen Objekt- und Anlagenbau, Service- und Privat- sowie Industriekunden deckt das Unternehmen ein breites Spektrum der Heizungs-, Sanitär- und Lüftungstechnik ab. Als Dienstleister sind sie vor allem im Objekt- und Anlagenbau (50%) aktiv. Jeweils 25% entfallen auf Privatkunden und Industriekunden. Aktuell beschäftigt das Unternehmen 40 Mitarbeitende.

Weitere Informationen unter www.duerr-feil.de.

Über Builtech Holding GmbH

Builtech ist eine Gruppe von führenden Handwerksunternehmen im deutschsprachigen Raum. Als integrierter 360-Grad-Dienstleister im Bereich der Technischen Gebäudeausrüstung (TGA) treibt Builtech die Gebäudewende maßgeblich voran.

Mit ihrem diversifizierten Leistungsportfolio bietet die in Berlin ansässige Unternehmensgruppe alles rund um energieeffizientes Bauen und Sanieren aus einer Hand. Dabei liegt ein besonderer Fokus auf den Gewerken Heizung, Sanitär, Kälte, Klima, Lüftung, Elektro und Gebäudeautomation (MSR). Builtech beschäftigt mit ihren 29 Gruppenunternehmen derzeit 1.550 Mitarbeitende und erwirtschaftet eine jährliche Gesamtleistung von über 360 Mio. EUR.

Im Rahmen der Absicherung der Nachfolge entwickelt Builtech maßgeschneiderte Lösungen für Inhaber, welche den individuellen Charakter der Handwerksbetriebe respektieren. Die Gruppe bündelt regionale Marktführer unter ihrem Dach und unterstützt sie in übergreifenden Bereichen wie Finanzen, Personal, Einkauf und Marketing. Daraus ergeben sich signifikante Synergieeffekte, die den wirtschaftlichen Erfolg der einzelnen Unternehmen stärken.

Weitere Informationen zum [Unternehmen](#) und den [Nachfolgelösungen](#) hier.

Kontakt & Anfragen

Caroline Müller | einfachpr
caro@einfachpr.de
Tel.: 0160 75 66 808